

Le mot du maire

Éloïse BOURREAU-GOBIN

Maire de Saint-Michel-Chef-Chef



Chers Michelois, chères Micheloises,
Chers Tharonnais, chères Tharonnaises,

Le mois de juin s'annonce comme une période riche en événements qui renforcent les liens qui nous unissent. Ce mois sera marqué par des inaugurations, des festivités, des moments de partage et des projets porteurs d'avenir. Il sera sous le signe de la convivialité !

Le vendredi 6 juin, nous aurons le plaisir d'inaugurer le Jardin de la Chapelle, un espace de verdure aménagé pour le bien-être de tous. Ce nouveau lieu sera propice à la détente, aux promenades et à la découverte de la nature en cœur de ville. Puis, **le vendredi 20 juin**, la Pêcherie municipale sera ouverte au public lors de son inauguration. Ce projet, alliant patrimoine local et plaisir de la pêche, permet de redécouvrir une activité traditionnelle tout en respectant notre environnement.

Depuis de longs mois, les jeunes du Conseil municipal des Enfants organisent une rencontre afin d'accueillir les nouveaux habitants. Ce moment d'échange et de partage vise à faciliter l'intégration et à faire découvrir les richesses de notre commune. Nous nous retrouverons **le samedi 14 juin** dans les jardins de la mairie pour ce moment de convivialité.

C'est au moment où les écoles se préparent à clore une année scolaire riche en apprentissages que de nombreux événements festifs sont organisés pour célébrer la fin de l'année. Les fêtes des écoles se dérouleront le week-end des 28 et 29 juin.

Nos clubs sportifs et culturels continuent de fédérer les énergies locales. Les activités proposées sont autant d'occasions de se retrouver et de pratiquer ensemble : compétition, fête, vide-greniers, gala...

L'été approche, et avec lui, une multitude d'activités estivales. Plages, marchés, animations en plein air et événements culturels rythmeront la saison, offrant à chacun l'opportunité de profiter pleinement de notre belle station balnéaire. Nous souhaitons à nos professionnels du tourisme une belle saison estivale et nous serons au rendez-vous !

Ce mois de juin sera donc une belle occasion de se retrouver, de partager et de célébrer ensemble les atouts de notre commune.

Bien à vous.

ÉTAT CIVIL

Mariage

- Ugo VERDONCK
et Manon BONNET,
le 16 mai



Inauguration du Jardin de la Chapelle

Rendez-vous le vendredi 6 juin à 18h, place de la Duchesse-Anne, pour l'inauguration du Jardin de la Chapelle !

Né d'une concertation citoyenne, ce nouvel espace s'inscrit dans la volonté de valoriser notre patrimoine et de créer des lieux de vie partagés. Réaménagé avec et pour les habitants, ce projet qui favorise les mobilités douces et la biodiversité redonne toute sa place à la chapelle Sainte-Anne, véritable repère au cœur de la ville. L'inauguration

sera rythmée par plusieurs temps forts :

- plantation de l'arbre des naissances 2024,
- ouverture de l'exposition « La chapelle de Tharon »,
- inauguration d'une plaque patrimoniale retraçant l'histoire du site.

Nous vous y attendons nombreux !

Inauguration de la Pêcherie municipale

Le vendredi 20 juin, à 19h, nous inaugurerons la Pêcherie communale sur l'Esplanade Angel



Ce nouvel équipement, pensé pour être accessible à tous, y compris aux personnes à mobilité réduite, s'inscrit dans une démarche de valorisation du patrimoine. Située face à l'Esplanade Angel, la pêcherie communale incarne un projet à la fois historique, pédagogique et tourné vers l'avenir. Conçue pour accueillir les passionnés de pêche comme les curieux et les férus d'histoire locale, elle sera également un outil dédié aux

scolaires, aux associations et aux animations culturelles.

À l'occasion de son inauguration, l'APROMIT, association locale promouvant l'histoire et le patrimoine de notre commune à qui l'on doit les panneaux pédagogiques exposés dans la pêcherie, et la municipalité vous invitent à venir avec une représentation personnelle de pêche : dessin, peinture, photo, maquette... ainsi qu'une chaise sur laquelle poser votre document. L'installation se fera sur l'Esplanade Angel à **partir de 17h30**.

Dernière ligne droite des travaux du restaurant scolaire

Situé au cœur du centre-ville de Saint-Michel, le chantier du restaurant scolaire bat son plein pour ses derniers jours. Ce projet, dont le poids financier est le plus important, est à destination des enfants et des familles de la commune.



Le nouveau restaurant scolaire offrira en effet un cadre moderne, lumineux et convivial, pensé pour le bien-être et le confort de nos enfants et des professionnels qui les encadrent. Les équipes sont maintenant sur la programmation du déroulement du **futur réaménagement**, que nous espérons dans les **derniers jours de l'année scolaire**. Les dates de rendez-vous avec les différents organismes de contrôles sont prévues courant juin.

Durant la phase de déménagement, les familles seront très certainement sollicitées pour fournir des pique-niques aux enfants.

La restructuration du groupe scolaire a pu compter sur le soutien financier de l'État et du Conseil départemental de Loire-Atlantique.

Budget participatif 2025

« L'art dans tous ses états », c'est le thème du budget participatif 2025. Cette thématique pourra se décliner sous toutes les formes d'art : peinture, architecture, poésie, patrimoine, cinéma, bandes dessinées, musique, sculpture, spectacle vivant, photo, arts de rue, danse, littérature, dessin...

Le projet pourra être éphémère ou durable, se tenir en extérieur ou en intérieur.

Depuis le 12 mai et jusqu'au 30 juin vous pouvez déposer vos projets pour un montant de 25 000€ sur la plateforme Cofonder.fr, en formulaire numérique sur le site de la mairie ou en papier. Si vous avez besoin de conseils, n'hésitez pas à déposer votre idée : les membres du collectif de suivi vous rencontreront pour vous aider à la compléter. Alors, à vos idées !



Livres et objets trouvés

La boîte à livres est d'ores et déjà en place au square de Jade. Projet issu du budget participatif 2023, elle vous permet de faire circuler la culture !

La boîte à objets trouvés devrait être installée tout début juin, sur le front de mer au niveau du poste de secours. Déposez les objets que vous trouvez et vérifiez si ce que vous avez perdu n'y est pas !



Déclaration de projet n°1 emportant la mise en compatibilité du Plan Local d'Urbanisme

Suite à la délibération du Conseil municipal du 3 octobre 2024 prescrivant la déclaration de projet n°1 emportant la mise en compatibilité du Plan Local d'Urbanisme, il sera procédé à une **enquête publique du mercredi 2 juillet au jeudi 17 juillet 2025**.

Cette enquête portera sur une modification du zonage et la mise en place d'une Orientation d'Aménagement et de Programmation (OAP) afin de créer un projet d'aménagement urbain au nord de la rue Gavroche et au sud de la place du Marché. Ce projet sera composé de logements pour seniors en résidence, de logements groupés pour seniors en autonomie

bénéficiant de la proximité de la résidence et de quelques logements en collectif ayant pour cible les jeunes ménages.

Monsieur Yves PENVERNE désigné en qualité de commissaire-enquêteur siégera à la Mairie les :

Mercredi 2 juillet 2025 de 9h00 à 12h00

Jeudi 17 juillet 2025 de 13h30 à 16h30

En dehors de ces permanences et aux horaires d'ouverture de la mairie, vous pourrez consigner vos observations sur le registre d'enquête. Vous pourrez également les adresser par écrit au commissaire-enquêteur à l'adresse de la mairie.

RAYONNEMENT TOURISTIQUE ET DÉVELOPPEMENT CULTUREL

Adjointe : Anne HONO-TESTU

Anecdotes autour des pêcheries

À l'occasion de l'inauguration prochaine de la pêcherie municipale, l'APROMIT invite les usagers des pêcheries à partager une anecdote sur leurs « aventures » de pêcheurs. Cette historiette viendra illustrer les panneaux pédagogiques mis en place dans la pêcherie municipale et fera l'objet d'une prestation lors des Journées du patrimoine.

► Vous pouvez laisser vos coordonnées à propriestmicheltharon@gmail.com ou à l'accueil de la Mairie pour être contacté.



Contes de Bretagne et d'ailleurs

Retrouvez la roulotte de Jacotte le **21 juin** au square de Jade pour trois représentations contées à **14h, 15h30 et 16h30** !

Entre les contes de la mer et les contes traditionnels de Bretagne, apanage de Didier, Jacotte intégrera ses récits glanés au cours de ses pérégrinations dans tout l'Hexagone. Toutes ces histoires recèlent une morale qui avantagera le plus souvent le serf au détriment du seigneur...

► Participation libre au chapeau.



Fête de la musique

Pour l'édition 2025 de la Fête de la musique, qui se tiendra le **samedi 21 juin**, Transat et



Paille à Son vous prépare une grande soirée place de l'Église. Vous pourrez également écouter le groupe Montoise (chanson française) au square de Jade **dès 10h30** ainsi que d'autres groupes rencontrés au fil de vos promenades... Si vous êtes musicien ou chanteur, c'est le moment de descendre dans la rue et de faire profiter le public de votre talent !

Marée montante !

Le Festival Marée Montante revient le **samedi 19 juillet** sur la **place du Marché à Tharon-Plage, à partir de 18h**. La soirée débutera dès 17h45 avec le départ festif de la fanfare Chich

and Chock depuis le Grand Escalier. Au programme : Elmer Food Beat, Shaman Culture, Les Types à pied, ainsi qu'un marché de créateurs et des food trucks ! Un événement convivial organisé par l'association des commerçants et artisans (ACA) en partenariat avec la Ville de Saint-Michel-Chef-Chef.

► Participation libre.



Un mois très festif au cinéma !

En juin, c'est le retour du festival **Ciné-Police du 4 au 10 juin**, en partenariat avec les cinémas de Préfailles et de Sainte-Marie.

Dédié aux films policiers ou thrillers, vous y découvrirez en avant-première **Rapaces le 7 à 21h**, tout en tension, et le thriller chinois **Stranger Eyes le 5 à 18h**. 10 autres projections vous seront aussi proposées, dont **Le Domaine, le 6 à 21h**, tourné en 2023 à Saint-Nazaire et Campbon. La Fête du cinéma se déroulera **du 29 juin au 2 juillet** au tarif unique de 5 €, avec le film

d'animation tout public **Falcon Express** en avant-première **le 29 à 16h** ou la comédie **De mauvaise foi le 29 à 21h**.

Enfin, la Fête de la musique sera célébrée avec la jolie et vibrante comédie **Les Musiciens, le 21 à 18h**.

Un autre grand retour très attendu, **Mission : impossible - The Final Reckoning**, vous sera proposé **les 21 et 28 à 21h**, avec toujours plus de rebondissements, de cascades... et un Tom Cruise au mieux de sa forme !

Retenons enfin deux bonnes comédies françaises : pour son côté léger et musical, **Partir un jour** (présenté en ouverture du festival de Cannes) **le 15 à 21h**, et pour son originalité mi-comédie policière et mi-chronique

familiale, **La Venue de l'avenir** de Cédric Klapisch **les 13 à 21h et 15 à 18h**.

Retrouvez aussi une soirée ciné-débat **le 20 à 21h** autour du thème du sauvetage des migrants en Méditerranée avec la projection du documentaire **Save Our Souls**, dont nous vous nous reparlerons prochainement.

Les enfants seront une nouvelle fois gâtés avec le film d'aventure familial **La légende d'Ochi le 11 à 16h** ou le très beau film d'animation **Diplodocus** pour les enfants à partir de 8 ans **les 25 et 28 à 15h30**.

► Le programme est disponible sur le site du cinéma (<https://bit.ly/3DrbZDk>) ou de la mairie (<https://stmichelchefchef.fr/le-cinema>).



policiers ou thrillers, vous y découvrirez en avant-première **Rapaces le 7 à 21h**, tout en tension, et le thriller chinois **Stranger Eyes le 5 à 18h**. 10 autres projections vous seront aussi proposées, dont **Le Domaine, le 6 à 21h**, tourné en 2023 à Saint-Nazaire et Campbon. La Fête du cinéma se déroulera **du 29 juin au 2 juillet** au tarif unique de 5 €, avec le film

Requalification des zones d'activités de La Princetière Nord et extension de La Princetière Sud



La commune de Saint-Michel-Chef-Chef, accompagnée de Pornic aggro Pays de Retz, poursuit activement la requalification de la zone d'activités de La Princetière Nord. Un projet d'envergure qui vise à moderniser, sécuriser et valoriser ce secteur économique stratégique. En parallèle, le projet d'extension au sud rencontre des contraintes environnementales nécessitant une adaptation du programme initial.

Le projet de requalification de la zone d'activités économiques (ZAE) de La Princetière Nord avance à grands pas.

Une démarche participative

Depuis 2022, un groupement de maîtrise d'œuvre a été mandaté pour mener les études nécessaires à la revalorisation de ce site stratégique qui couvre près de 16 hectares. Un diagnostic complet de l'état des lieux a été réalisé, incluant la voirie, les réseaux d'assainissement et les usages quotidiens. Afin de mieux comprendre les besoins des usagers, un questionnaire détaillé a été envoyé aux entreprises de la zone, permettant de recueillir les problématiques rencontrées au quotidien. Cette démarche participative a permis de co-construire deux scénarios d'aménagement en 2023.

Gestion des eaux pluviales et sécurisation des déplacements

En 2024, les études techniques s'affinent autour du scénario retenu, avec des propositions d'aménagement visant à améliorer durablement le cadre de vie et l'efficacité de la zone. Parmi les actions envisagées, on note la hiérarchisation des voies de circulation pour optimiser les déplacements



Études de diagnostic sur La Princetière Nord (décembre 2022).



Plan pour la végétalisation et la gestion des eaux pluviales.

internes, l'intégration de cheminements piétons sécurisés et de noues végétalisées pour la gestion des eaux pluviales, ainsi que la modernisation des réseaux d'assainissement. Le projet prévoit également l'agrandissement du bassin de rétention d'eaux pluviales, la réorganisation du stationnement public et la mise aux normes de la défense incendie pour garantir la sécurité des installations.

Ces travaux représentent un investissement d'environ 1 000 000 € HT, financé par Pornic aggro Pays de Retz.

Minimiser les nuisances pour les entreprises

Le chantier devrait débuter au dernier trimestre 2025, avec un phasage des travaux adapté pour maintenir l'accès aux entreprises et minimiser les nuisances. Une communication spécifique sera mise en place pour informer les entreprises des avancées et des modalités de circulation durant toute la durée des travaux.

Préserver les espèces protégées

En ce qui concerne le projet d'extension de La Princetière Sud, il est pour l'instant en stagnation.

En effet, l'inventaire « Quatre saisons » a identifié deux espèces protégées sur cette zone. Afin de les préserver, la collectivité se doit de « compenser » les terrains qui seraient viabilisés pour leur maintenir un habitat à proximité de la zone urbanisée. Une mesure incontournable dans la procédure actuelle d'extension.

Depuis plus de 3 ans maintenant, la commune accompagnée de l'agglomération a repéré des terrains dégradés, par exemple remblayés, pouvant répondre aux critères de renaturation et donc de compensation. Des négociations ont été entreprises avec les propriétaires privés qui malheureusement n'ont pas débouché favorablement. Il faut donc se résoudre à revoir plus sobrement l'extension de la zone d'activité qui accueillera des entreprises pour demain.



Joyeux anniversaire Jeannette !

Le 6 mai dernier, Jeanne Charpentier, aussi appelée « Jeannette », a fêté ses 100 ans ! Entourée de sa famille et de ses amis, elle a célébré cet événement exceptionnel dans une ambiance empreinte d'émotion et de joie. Madame le Maire a répondu avec enthousiasme à cette invitation rare et symbolique. Rires, retrouvailles et mélodies d'accordéon, l'instrument favori de Jeannette, ont rythmé cette journée inoubliable.

Marchés d'été

Le premier marché d'été de Tharon aura lieu **le mardi 1^{er} juillet**, place du Marché, puis tous les mardis et vendredis matins **jusqu'au 29 août**. Le premier marché d'été au bourg de Saint-Michel se tiendra **le mercredi 2 juillet**, puis tous les mercredis et tous les samedis matins **jusqu'au 30 août**. Les marchés nocturnes reprendront du service pour la saison d'été **le samedi 5 juillet**, et se dérouleront les mardis, jeudis et samedis soirs, avenue Chevrier à Tharon. Le dernier marché nocturne se tiendra **le samedi 23 août**.



Piétonnisation estivale

Pour que nous puissions tous profiter du centre-ville de Tharon et du front de mer, les zones piétonnes se redéplient pour la saison estivale, avec un avant-goût du **dimanche 8 juin à 7h au lundi 9 juin à 21h**. Puis, **du 30 juin au 1^{er} septembre, tous les dimanches et jours fériés, de 00h à 21h**, une partie du boulevard de l'Océan et de l'avenue Chevrier sera réservée aux piétons.

Cette zone piétonne englobe :

- l'avenue Ernest Chevrier (entre le boulevard de l'Océan et la place de la Concorde) ;
- le boulevard de l'Océan (entre la rue de la Source de Tharon et l'avenue Victor Hugo).

Notez que l'avenue Chevrier sera également piétonnisée lors des marchés nocturnes.

Enfin, certaines zones du front de mer seront fermées à la circulation motorisée à l'occasion de manifestations festives.

Ils s'installent sur la commune

Au Petit Chez Moi - Nathalie Leduc

Traiteur et organisatrice de mariages, brunchs, séminaires, formée à l'Art de la table et du buffet. **Nouvelle adresse :**

- > ZAC de la Princetière,
- 1 bis rue des Bourreliers
- > 06 88 05 53 56 ou 02 44 06 21 71
- > apetitchezmoi@gmail.com

Sév Ô Créations - Séverine Ferrando

Atelier de cours de poterie et de création de bijoux en pierres naturelles.

Ouverture de l'atelier (sur rendez-vous), accès entre le 4 et le 8 avenue du Mail.

Du mardi au vendredi : 9h30-20h30

Samedi : 9h30-13h

> 06 88 78 07 72

Le Thamaris

Sandrine et Nouf vous accueillent dans ce nouveau Thamaris ! Cuisine bistrot gourmande, vins, bières...

- > 2 avenue Ernest Chevrier, Tharon
- > 09 83 39 58 04
- > Instagram@thamaris.tharonplage
- > https://thamaris.fr

BIEN-VIVRE ENSEMBLE, VALORISATION DE L'ENVIRONNEMENT ET DU PATRIMOINE

Adjointe : Françoise COUILLEAU

Installation des décors de l'été



Tous les ans, les agents de la ville de Saint-Michel s'attellent à la mise en valeur de nos espaces publics. Cette année, nous avons retenu un fleurissement

aux couleurs chaudes (jaune, rouge, orange, etc.), qui sera embellie par l'ajout de décors. Souhaitant **promouvoir la mobilité douce**, nous avons choisi d'égayer nos espaces verts de 14 vélos rigolos décorés par nos deux agents des services techniques. À vous de les retrouver dans la commune !

De plus, vous pourrez cette année encore profiter des plateaux de jeux mis à disposition sur le front de mer, au square de Jade, dans le jardin de la mairie, etc. Ces jeux remportent un très vif succès et permettent à tous de se divertir agréablement !

Nous tenons à remercier l'atelier solidaire Vélo pour tous, de Paimbœuf ainsi que le Réservoir de Sainte-Pazanne, qui fait partie de la Ressourcerie du Pays de Retz. Ces deux associations ont répondu à notre appel en nous offrant des vélos de différents styles et époques.

Pavillon bleu, 29^e label

Saint-Michel-Chef-Chef est fier de décrocher cette année encore et pour la 29^e fois le label Pavillon Bleu pour ses plages de Tharon et de Gohaud ! Pour obtenir ce label prestigieux, qui célèbre cette année ses 40 ans, les communes doivent répondre à près de **50 critères pour protéger les écosystèmes et la santé** : gestion des déchets et de l'eau de baignade, mobilité douce, éducation à l'environnement. Il récompense donc les actions concrètes mises en place par la municipalité pour préserver notre territoire, comme la préservation de la biodiversité (gestion différenciée des espaces verts par exemple), la formation à l'environnement (ateliers de recyclage au jardin notamment), etc.



Il témoigne ainsi de l'engagement de la commune pour un tourisme qui respecte l'environnement et agit pour un avenir durable.



Les élus municipaux à votre écoute



Vous souhaitez obtenir des informations sur les projets de la commune, poser des questions, partager votre point de vue ? Vos élus seront présents **le dimanche 8 juin à 11h** au square de Jade et disponibles pour vous répondre. Venez les rencontrer !

Le conseil municipal

Le prochain Conseil municipal se tiendra **le jeudi 12 juin, à 20h30**, à la mairie de Saint-Michel-Chef-Chef en salle du Conseil. La séance est publique.

► Retrouvez l'ensemble des comptes rendus sur <https://stmichelchefchef.fr/vie-municipale/le-conseil-municipal>.

Caméras piéton pour les policiers municipaux

La Police Municipale s'équipe de caméras piéton. C'est une mesure visant à renforcer la sécurité des agents dans le cadre de leurs interventions.

Les caméras piéton, portées directement sur l'uniforme des agents, permettent d'enregistrer les interactions entre la police et le public. Ces enregistrements peuvent être utilisés pour assurer la transparence lors

d'intervention conflictuelle, renforcer la sécurité, en dissuadant les comportements agressifs ou illégaux notamment.

Tout comme la vidéoprotection présente sur le domaine public, le port et l'usage des caméras piéton par les policiers municipaux sont réglementés par la législation en vigueur et notamment par une autorisation préfectorale en date du 15/11/2024.



La navette estivale est de retour

Du 5 juillet au 31 août 2024, la navette estivale desservira de nouveau les 15 communes de Pornic agglomération Pays de Retz. Les deux nouveaux circuits fonctionneront **7 jours sur 7, de 10h à 19h30** sans réservation, y compris les jours fériés. **Nouveauté cette année** : la ligne F qui dessert Saint-Michel sera prolongée jusqu'à Saint-Brevin-les-Pins afin d'assurer la correspondance avec le Brévisbus. Avec la gratuité de ce transport estival, Pornic agglomération Pays de Retz propose une alternative à la voiture sur tout le territoire pour les familles, les jeunes et les moins jeunes.

► Plus d'infos ? Contactez le service Mobilité au 02 72 92 40 61 ou mobilites@pornicagglo.fr. Des plaquettes seront bientôt disponibles en mairie, à l'Office de tourisme ou sur www.pornicagglo.fr.



Plongez dans l'histoire de Tharon-Plage

Envie de (re)découvrir Tharon-Plage autrement ? L'Office de tourisme Destination Pornic vous embarque pour une visite guidée pleine de charme et d'anecdotes ! De la Chapelle au Grand Escalier, en passant par les anciens commerces et les villas emblématiques, laissez-vous conter l'histoire inattendue de cette station pas comme les autres. Pendant plus d'une heure, Paul, guide passionné et expert du territoire, vous dévoilera tous les secrets de Tharon, avec vue sur mer en prime !

• Prochaines dates : **samedi 14 juin à 16h** et **jeudi 10 juillet à 11h**.

• Réservation obligatoire dans l'un des 7 offices de tourisme Destination Pornic.

► Infos et inscriptions au 02 40 27 82 54 ou sur <https://www.pornic.com/reservation/visite-guidee-tharon-plage-naissance-dune-station-balneaire.html>



© Mélanie Chaigneau



Hébergement solidaire pour jeunes travailleurs

Pour aider les jeunes actifs de 15 à 30 ans à se loger, Pornic agglomération Pays de Retz propose l'Hébergement temporaire chez l'habitant. Cette solution permet aux propriétaires qui disposent d'un studio ou d'une chambre inoccupée de bénéficier d'un complément de revenu tout en offrant aux jeunes un logement accessible et une expérience

de cohabitation enrichissante et qui renforce les liens intergénérationnels.

► Vous êtes propriétaire, jeune travailleur ou employeur et vous souhaitez obtenir des informations sur le dispositif d'Hébergement Temporaire chez l'habitant ?

Contactez Adelis au 06 37 57 00 25 ou contact-hth@mademande-habitatjeunes.fr. Plus d'infos sur <https://www.mademande-habitatjeunes.fr/>

Plan canicule 2025

Canicule et fortes chaleurs : inscrivez-vous sur le registre communal des personnes vulnérables !



© Freepik

Vous êtes isolé ? Vous avez plus de 60 ans ? Vous êtes en situation de handicap ? Dans le cadre du plan de prévention de la canicule, le CCAS vous invite à vous inscrire sur le registre communal des personnes vulnérables.

Ce dispositif permet d'assurer un suivi des personnes isolées, fragilisées par l'âge et/ou le handicap en assurant des contacts réguliers avec elles pour offrir une écoute et déclencher si nécessaire une intervention des services sanitaires et sociaux.

Comment s'inscrire ?

- En complétant le formulaire disponible à l'accueil ou sur le site Internet de la ville ;
- en contactant le CCAS par téléphone au 02 40 64 99 94 ou par mail à ccas@stmichelchefchef.fr.

La solidarité est le moyen le plus efficace pour repérer les personnes à risque. Vous avez un proche isolé ou fragilisé ? Parlez-lui du registre communal !

L'inscription peut être réalisée par la personne elle-même ou par un tiers (représentant légal, médecin, parent, ami...).

La Journée des nouveaux arrivants

Le 14 juin prochain, à 14h30, les enfants du Conseil municipal seront fiers d'accueillir dans le jardin de la Mairie les nouveaux arrivants afin de leur présenter notre belle commune de Saint-Michel-Chef-Chef / Tharon-plage.

Après un mot de bienvenue de Mme le Maire, Éloïse Bourreau-Gobin, les élus enfants vous feront découvrir les différents lieux de la commune et les projets en cours.

L'après-midi s'achèvera par un moment convivial et gourmand.

▶ Plus d'infos au 02 40 64 99 99.



Une exposition sur le droit de vote des femmes

Le 29 avril 1945, les femmes votaient pour la première fois, à l'occasion des élections municipales. Pour fêter ces 80 ans, le CCAS vous invite à une exposition de photos qui rendent hommage à ces premières électrices et, plus largement, au combat de celles et ceux qui ont permis l'égalité des droits civiques. À voir **jusqu'au 13 juin** dans le hall des Renardières.

▶ Entrée libre et gratuite.

Ci-contre, «Vote des femmes», par Roger Schall, prise à Paris le 29 avril 1945.



Inscriptions au restaurant scolaire

Votre enfant déjeunera à la cantine à la rentrée ? Vous trouverez les dossiers d'inscription 2025-2026 sur les sites intranet des écoles ainsi que sur le site de la commune à **compter du 10 juin**. N'oubliez pas de le remplir et de le retourner **au plus tard le 30 juin** impérativement, à l'adresse compta@stmichelchefchef.fr ou à l'accueil de la Mairie pour les exemplaires papier.

VIE ASSOCIATIVE

La One Hour, un retour attendu !

Dimanche 18 mai, la météo, les bénévoles de La Cormorane et les participants étaient au rendez-vous pour le retour de la One Hour après 10 ans d'absence. La victoire a été remportée par une jeune Plaineoise, **Agathe Moyon** (Catamaran et Wind Surf, à droite sur la photo). Le trophée One Hour La Cormorane, spécifiquement créé pour l'occasion et offert par Sébastien Degreze, lui a été remis par Anne Hono-Testu et Yvon Jacob, adjoints au Maire. Rendez-vous en 2026 où Agathe remettra en jeu ce trophée !



Match d'impro au Canopus !

La troupe d'improvisation de Saint-Michel-Chef-Chef, les Retzpliants, invite ses comparses de Challans pour un match d'improvisation théâtrale le **samedi 28 juin à 20h30 au Canopus** (ouverture des portes et du bar dès 20h). Au programme, un maximum de plaisir, de rires et d'émotions !

▶ Réservation sur <https://www.helloasso.com/associations/retzgie/evenements/match-d-improvisation-canopus>.



Fête de l'école de l'Horizon

Les enseignants de l'école de l'Horizon et l'association Cap Horizon vous présentent la fête de l'école sur la thématique « Paysages » **le samedi 28 juin** au stade de Comberge à partir de 10h : spectacle et danse des élèves, jeux en bois, tombola, château gonflable et petite restauration sur place le midi.



Kermesse de l'école Sainte-Bernadette

Le dimanche 29 juin, l'APE Sainte-Bernadette organise la kermesse de l'école au parc de Comberge. Au programme : spectacle des enfants, jeux, structures gonflables, tombola... Les enfants défilent dès 10h30 de l'école jusqu'au lieu de la fête. Restauration et buvette sur place. Pensez à pré-commander votre repas par mail à apel.ecolesaintebernadette@gmail.com !

Vide-grenier des Chasseurs de l'Aiguillon



Le vide-grenier organisé par l'Amicale des Chasseurs de l'Aiguillon se tiendra sur la place du Marché de Tharon **le dimanche 6 juillet, de 9h à 18h**.

► Renseignements, tarifs et inscriptions au 06 77 59 72 51 ou à l'adresse amicale. chasseursaiguillon@orange.fr.

Vide-grenier de l'Océane Football Club

Les Loisirs de l'Océane FC organisent un vide-grenier **le dimanche 8 juin, de 8h à 18h**, sur la place du marché à Tharon-Plage. Entrée gratuite pour les visiteurs, restauration et buvette sur place.



► Emplacement 5 m x 5 m : 15€. Infos et inscriptions au 07 48 52 16 12.

Vide-grenier du Tennis club de Saint-Michel

Le Tennis Club de Saint-Michel-Chef-Chef organise son traditionnel vide-grenier. Environ 150 exposants sont attendus, qui seront accueillis dès 7h du matin. Les chineurs sont eux attendus **le dimanche 22 juin de 9h à 18h** sur la place du Marché, rue Ernest Chevrier. Bar et petite restauration sur place.



► Le tarif de l'emplacement de 6 m x 4, avec véhicule est de 14€. Informations et réservations au 06 66 71 21 36.

Sortie de la classe 69 !

La Classe 69 de Saint-Michel-Chef-Chef organise une sortie **le mardi 23 septembre 2025** à la Venise Verte. Quelques places sont encore disponibles !

► Participation : 85 € par personne, tout compris. Renseignements auprès de M. Libeau (06 12 18 47 95) et M. Bernard (06 25 85 02 70).

Bourse des collectionneurs

Le dimanche 6 juillet, de 9h à 18h, l'association ARCOP organisera sa 1^{re} bourse des collectionneurs au Canopus et sur le parking du Grand Escalier. Elle est ouverte aux particuliers comme aux professionnels.

► Infos et inscriptions au 06 99 97 65 74 et sur arcopharon@gmail.com.

AGENDA

MERCREDI 4 JUIN

Lecture pour les petits, Biscuiterie et Mairie

À 16h > Médiathèque

VENDREDI 6 JUIN

Inauguration du Jardin de la Chapelle

À 18h > Place de la Duchesse-Anne

SAMEDI 7 JUIN

Atelier Yoga thaï et mouvements intelligents

De 10h30 à 12h > Médiathèque

DIMANCHE 8 JUIN

Les élus municipaux à votre écoute

À 11h > Square de Jade

JEUDI 12 JUIN

Conseil municipal

À 20h30 > Mairie, salle du Conseil

VENDREDI 13 JUIN

Dernier jour pour profiter de l'exposition sur le droit de vote des femmes du CCAS

> Hall des Renardières

SAMEDI 14 JUIN

Visite guidée de Tharon-Plage, par l'Office du Tourisme

À 16h

Accueil des nouveaux arrivants

À 14h30 > Jardin de la Mairie

VENDREDI 20 JUIN

Inauguration de la Pêcherie municipale

À 19h > Esplanade Angel

SAMEDI 21 JUIN

Fête de la musique

Dès 10h30 > Square de Jade

En soirée > Place de l'Église

Contes de Bretagne et d'ailleurs

À 14h, 15h30 et 16h30 > Square de Jade

SAMEDI 28 JUIN

Match d'improvisation théâtrale

À 20h30 > Canopus

Fête de l'école de l'horizon

Dès 10h > Stade de Comberge

DIMANCHE 29 JUIN

Kermesse de l'école Sainte-Bernadette

Dès 10h30 > Stade de Comberge

LUNDI 30 JUIN

Dernier jour pour les inscriptions au restaurant scolaire

Dernier jour pour déposer vos projets pour le budget participatif

MARDI 1^{er} JUILLET

1^{er} marché d'été de Tharon

> Place du Marché, Tharon

MERCREDI 2 JUILLET

1^{er} marché d'été de Saint-Michel

> Place de l'Église, Bourg de Saint-Michel

Mairie de Saint-Michel-Chef-Chef

17, rue du Chevecier
Lundi au vendredi de 9h à 12h30 et de 13h30 à 16h30
Samedi de 10h à 12h
02 40 64 99 99
mairie@stmichelchefchef.fr
www.stmichelchefchef.fr

[f](https://www.facebook.com/villedesaintmichelchefchef) [i](https://www.instagram.com/villedesaintmichelchefchef) @villedesaintmichelchefchef

Directrice de la publication : Éloïse BOURREAU-GOBIN, Maire - Conseillère déléguée à la communication : Sandra DAVAL - Rédaction : Sandra DAVAL, Évelyne DURANDAL et Eva PASQUIER
Service Communication : 02 40 64 99 99 - communication@stmichelchefchef.fr
Dépôt légal : juin 2025